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5 月 22 日（日）、板橋区立本町集会所において、

会員 35 名（うち、委任状提出 17 名）の出席の下、

いたかんネット第 9回通常総会が開催された。 

開催に先立ち、板橋区住宅政策課長の荻野守氏

より御祝辞をいただき、総会成立宣言のあと、議

案討議に入った。 

議案は、 

・ 第 1号議案：第 8期事業報告 

・ 第 2号議案：第 8期収支決算報告、監査報告 

・ 第 3号議案：第 9期事業計画案 

・ 第 4号議案：第 9期収支予算案 

・ 第 5号議案：第 9期役員名簿案 

であり、すべての議案が原案どおり承認された。 

総会終了後、意見交換会が開催され、今後のい

たかんネットの役割や、東日本大震災における居

住マンションの被害・影響等について話し合われ

た。話し合いは語り尽くされることなく、更に場

所を変えて活発に話し合われた。 

 

   

日
本
で
マ
ン
シ
ョ
ン
の
建
物
の
寿
命

は
五
〇
年
と
も
六
〇
年
と
も
い
わ
れ
未

だ
定
説
に
な
っ
て
い
な
い
が
、
現
在
三

〇
年
～
四
〇
年
に
近
づ
く
マ
ン
シ
ョ
ン

ス
ト
ッ
ク
が
全
国
で
百
万
戸
を
超
え

る
。
年
と
共
に
老
齢
化
す
る
マ
ン
シ
ョ

ン
の
自
然
増
を
思
う
と
き
、
マ
ン
シ
ョ

ン
と
い
う
集
合
住
宅
の
資
産
の
維
持
管

理
を
図
る
必
要
が
あ
る
こ
と
を
改
め
て

感
じ
ま
す
。 

こ
れ
を
人
間
の
健
康
管
理
に
例
え
て

見
る
と
分
か
り
易
い
よ
う
に
思
わ
れ
ま

す
。
建
物
の
外
観
は
、
人
で
言
え
ば
骨

格
と
筋
肉
に
当
た
り
外
気
に
対
し
て
化

粧
も
す
る
。
つ
ま
り
、
建
物
は
外
壁
塗

装
を
繰
り
返
し
ま
す
。
時
折
、
医
者
（
専

門
家
）
に
か
か
り
検
査
・
治
療
を
受
け

ま
す
。
建
物
の
見
え
な
い
内
部
の
給
排

水
管
、
光
熱
配
線
・
管
設
備
は
人
の
血

管
、
内
臓
部
分
に
当
た
り
、
表
に
見
え

な
く
と
も
重
要
な
役
割
を
担
っ
て
い
ま

す
。
人
は
日
々
定
期
検
査
を
受
け
治
療

を
受
け
て
健
康
を
保
つ
よ
う
に
心
掛
け

て
い
ま
す
が
、
建
物
も
同
様
で
す
。 

人
の
健
康
管
理
に
対
し
て
、
建
物
で

は
二
〇
年
か
ら
三
〇
年
に
わ
た
る
総
合

長
期
修
繕
計
画
を
作
成
し
て
管
理
組
合

（
理
事
会
）
が
こ
の
計
画
管
理
の
実
行

者
に
な
り
ま
す
。
管
理
費
と
か
積
立
金

は
、
夫
々
日
常
の
化
粧
料
と
か
突
発
の

怪
我
治
療
費
或
い
は
懸
案
の
手
術
料

（
大
規
模
修
繕
）
に
引
き
当
て
ら
れ
る

わ
け
で
す
。
こ
ん
な
具
合
に
し
て
老
齢

を
迎
え
る
こ
と
に
な
り
ま
す
が
、
健
康

管
理
に
過
ぎ
る
こ
と
は
な
い
と
考
え
て

い
ま
す
。 
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「いたかんネット」ってなぁ～に？「いたかんネット」ってなぁ～に？「いたかんネット」ってなぁ～に？「いたかんネット」ってなぁ～に？ 

【第【第【第【第 9999 期役員】期役員】期役員】期役員】    

会  長 長島弘起 

副 会 長   高橋朗、田中万平 

理  事 渡辺憲太郎（顧問兼理事長連絡会議議長） 

成島圭子（事務局長）、豊田芳夫、大崎勝 

大場美千代、五十嵐好美、荻原正治（新任） 

監  事 宮澤由利子 

相 談 役 細谷光子、根本健（新任） 

 

 

  
いたかんネットは、マンション問題に関心のあ

る方々の学習やマンション管理に関する情報交
換を行う場で、一級建築士、マンション管理士な
どの専門家、管理組合理事長経験者やマンション 

 

 
 
購入予定者などが参加しています。会報の発行の
ほか各地のネットワークとの情報交換、講師を招
いての学習会、大規模修繕工事に関する相談、コ
ンサルタントの紹介などの活動を行っています。 

いたかんネットいたかんネットいたかんネットいたかんネット    
マンション問題をみんなで考えるマンション問題をみんなで考えるマンション問題をみんなで考えるマンション問題をみんなで考える    

板橋マンション管理組合ネットワーク 2012012012011111 年年年年    

7777 月号月号月号月号    

№№№№33332222    
第 9 回通常総会 開催 
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理
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康
管
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御御御御来賓の来賓の来賓の来賓の荻野住宅政策課長荻野住宅政策課長荻野住宅政策課長荻野住宅政策課長    
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大型大型大型大型マンションのマンションのマンションのマンションの課題課題課題課題もももも浮浮浮浮きききき彫彫彫彫りりりり    

一方、震源地から遠く離れた千葉県浦安市は、

総戸数 200戸以上の大型マンションが 38棟もあ

る。こうした大型マンションや高層マンションで

はライフラインの停止により、トイレ、エレベー

ターが使えないことによる生活の不便さは極め

て大きく、特に、高齢者にとっては、自宅に居な

がらにして避難民同様の生活を余儀なくされた。 

また、埋立地における液状化により、マンショ

ン自体に被害が少なくても、周辺道路等のインフ

ラが大きな被害を受け、住みにくくなってしま

い、埋立地に立地するマンションの危うさを改め

て示すこととなった。 

板橋区板橋区板橋区板橋区のののの液状化液状化液状化液状化はははは？？？？    

東京都土木技術支援・人材育成センターでは、

東京都各地の液状化予測図を公表している。 

 板橋区は比較的液状化現象の発生が少ないと見

込まれているが、高島平地区は近くに荒川、新 

河岸川が流れ、液状化現象が発生しやすい地域 

 

 

 
 

 
エレベーターの耐用年数は 25 年程度といわれ

ていますが、日本製なら 30 年～35年位は使える

ので、3 回目の大規模修繕（築 36 年前後）のと

きが目安となるのではないでしょうか。改修は、

①電気部分、②モーター部分、③意匠部分の組合

せとなりますが、①と③で約 450万円、①②と 
 

エレベーター改修エレベーター改修エレベーター改修エレベーター改修    

 

 

③で約 700 万円、撤去新設では 1000万円弱とな

るようです。 

改修期間中はエレベーターが数日止まるので、

（階段を上がる途中で休めるように）各階の踊り

場に椅子を置く等の配慮が必要です。 

最近の地震の発生状況から、地震時管制運転装

置（運転中に地震の揺れを感知した場合、カゴを

最寄りの階に停止させ扉を開く装置）未設置の場

合は、早急な対応が望まれます。 
 

 
知っておきたいマンション知識知っておきたいマンション知識知っておきたいマンション知識知っておきたいマンション知識    

マンションのマンションのマンションのマンションの被害被害被害被害はははは軽微軽微軽微軽微    

東日本大震災で被災した東北 6 県のマンショ

ン（1,598管理組合）を対象に、社団法人高層住

宅管理業協会は被災状況調査を行い、4 月 1 日

に発表した。それによると、倒壊や建替えが必

要となるような致命的被害を受けたマンション

はなかった。 

大震災大震災大震災大震災がががが起起起起ききききたたたた！！！！そのそのそのその時時時時、、、、マンションマンションマンションマンションはははは？？？？    

3333 月月月月 11111111 日、世界第日、世界第日、世界第日、世界第 4444 位位位位の規模の規模の規模の規模となるマグチニュードとなるマグチニュードとなるマグチニュードとなるマグチニュード 9999 のののの東日本大震災東日本大震災東日本大震災東日本大震災がががが三陸沖三陸沖三陸沖三陸沖

でででで発生し、津波、原発事故と相まって、発生し、津波、原発事故と相まって、発生し、津波、原発事故と相まって、発生し、津波、原発事故と相まって、東北地方を中心に東北地方を中心に東北地方を中心に東北地方を中心に未曾有の被害をもたら未曾有の被害をもたら未曾有の被害をもたら未曾有の被害をもたら

した。した。した。した。地震によって、マンションが倒壊するなどの地震によって、マンションが倒壊するなどの地震によって、マンションが倒壊するなどの地震によって、マンションが倒壊するなどの致命的な致命的な致命的な致命的な被害はなかった被害はなかった被害はなかった被害はなかった    

ものの、ものの、ものの、ものの、これを機会にこれを機会にこれを機会にこれを機会にしてしてしてして、、、、マンション管理活動にマンション管理活動にマンション管理活動にマンション管理活動におけるおけるおけるおける危機管理危機管理危機管理危機管理ののののあり方あり方あり方あり方    

について改めてについて改めてについて改めてについて改めて考えさせられること考えさせられること考えさせられること考えさせられることはなかっただろうかはなかっただろうかはなかっただろうかはなかっただろうか？？？？    

特集特集特集特集    
～～～～    東日本大震災東日本大震災東日本大震災東日本大震災にににに学学学学びびびび    危機管理危機管理危機管理危機管理をををを考考考考えるえるえるえる    ～～～～    

⑴ 大破以上(倒壊や建替えが必要な致命的被害) 

   なし 

⑵ 中破(大規模な補強・補修が必要） 

27 組合（1.7％） 

⑶ 小破(タイル剥離、ひび割れ等補修が必要） 

    276 組合（17.3％） 

⑷ 軽微(外見上ほとんど損傷なし） 

    1,119 組合（70.0％） 

⑸ 被害なし 

    175 組合（11.0％） 

 

 
(出所)東北地方会員受託マンションの被害状況について 

（平成 23年 3月 16日の中間調査の続報） 
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理事長多選と金銭横領理事長多選と金銭横領理事長多選と金銭横領理事長多選と金銭横領    

ここ3年ほど総会の度に理事長多選批判の出る

管理組合があります。全面委託から部分委託に変

えて 7年目からのことです。当時の理事会・検討

委は有能な理事長なら長期も可とのことでした。

理事長は理事の互選で選ぶ規約です。有能か否か

の判断を理事のみに委ねてよいかどうか？管理

会社による組合費横領事故は国が法規制・行政指

導で減らしますが、理事長による金銭横領事故は

自分たちで防がねばなりません。三多摩・光が

丘・相模原と億円単位の事故がありました。互選

した理事や監査ミスの監事にも民事訴訟請求が

あり得ます。理事は理事長を互選する前に選考委

の答申を得る、人材なくば全面委託も視野に。自

薦の候補は絶対不可です。修繕委員会を設置して

任期の定めのない委員長に理事長から就任する

管理組合もあります。監事は複数で月次監査を行

う。理事会側から頼まれる監事ではめくら判の懸

念あるので白紙で選ばれることが望ましく多数

派であるべきです。 

 会計処理では通帳登録印を理事長のみの所持

が事故のだいたいで、複数の役員で通帳印を所持

すべきです。くだんの管理組合では以前は理事

長・会計・監事と分散所持でした。 

 物事は性善説・性悪説両面から 

捉え管理組合の財産は幾つもの 

チエツクを重ねて守り抜くもの 

でしょう。      (ＯＭ) 

 

われらマンション仲間われらマンション仲間われらマンション仲間われらマンション仲間    

みんなの声みんなの声みんなの声みんなの声    

いたかん意見交換会から 
 

東日本大震災発生時、エレベーターが止まって
しまい高齢者が階段を昇れなくなり、いわゆる
「足元難民」問題が発生した。一般の担架では狭
い階段を昇れないので、急遽、布で簡易担架を作
って、高齢者を上層階にまで運んだ。 

地震によってガス 
メーターの安全装置 
が作動したが、その 
復旧方法が分からず、 
2 日間もガスなしで 
過ごした人もいた。 

 
 

 

 

 
3 月、板橋区は安心・安全や地球環境問題への

対応、少子高齢化の進行による人口や世帯構成の
変化、区民と行政との協働関係の形成など、時代
背景に応じた区の住宅施策を体系化した「住宅マ
スタープラン（第 4 次）」を策定しました。 

その中では、「誰もが地域で住み続けられる、多 

様な住まい・住環境の実現」の個別目標の実現に
向けて、“分譲マンション管理の適正化、分譲マン
ション大規模修繕アドバイザー派遣事業など”が
掲げられています。具体的には、居住者のマンシ
ョン維持管理に対する意識啓発の充実が掲げられ
ており、今後、マンション問題に取り組む「いた
かんネット」の活動の重要性がますます大きくな
ってくるものと思われます。 
 なお、いたかんネット長島会長は板橋区住宅対
策審議会の区民代表委員としてマスタープランの
策定に参画しました。 

と見込まれている。一度、自分の住む地域の液

状化の可能性については、同センターのホーム

ページで確認しておくことも大切である。 

 

一番早一番早一番早一番早くくくく届届届届くくくく支援支援支援支援はははは““““    節電節電節電節電    ””””        
    

震災による福島第一原発の事故によって、こ

の夏の電力不足が深刻な問題となってきた。一

時期のような計画停電を避けるために、大口事

業者だけでなく一般家庭やマンションにおいて

も節電対策が求められている。 

 

 

 

 

 

 

 

などが考えられるが、マンション共有の財産に

関わる問題であるため、管理組合は組合員の意

見を集約したうえで明確な方針を出す必要があ

る。 

板橋区住宅マスタープラン板橋区住宅マスタープラン板橋区住宅マスタープラン板橋区住宅マスタープラン    

 

⑴ 共用部分空調の停止または利用時間制限 

⑵ エレベーター利用制限（低層階居住者の階段

使用の奨励等） 

⑶ 共用電灯の減光 

⑷ 共用電灯の点灯・消灯時間の変更 

マンション共用部の節電対策として 

“いたかんネット”も区民代表として参画“いたかんネット”も区民代表として参画“いたかんネット”も区民代表として参画“いたかんネット”も区民代表として参画    
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【理事会】【理事会】【理事会】【理事会】    

日時 平成 23年 7月 24日（日）13 時 30分～ 

場所 いたばし総合ボランティアセンター 

   板橋区本町 24-1（☎ 03-5944-4601） 

 

【マンション相談】【マンション相談】【マンション相談】【マンション相談】    

申込 何でもご相談に応じますので、事務局まで

ご連絡下さい。（03-3965-2574） 

 

【【【【推薦推薦推薦推薦】】】】理事の必読書理事の必読書理事の必読書理事の必読書    

「理事の基本」全 48 頁で値段は 300 円 
問合 マンションNPO事務局（03-5342-0378） 

 

【注意】【注意】【注意】【注意】    

いたかんネットの活動拠点となっていた「いた

ばし総合ボランティアセンター」は板橋区の指定

により、東日本大震災により避難されてきた方々

の避難所となり、当面、利用できなくなりました。 

今後の活動場所について、御注意願います。 

 

 

    

今
年
の
夏
は
節
電
対
策
で
暑
い
夏
に

な
り
そ
う
で
す
ね
。
湿
気
が
高
く
蒸
し

暑
い
日
本
の
夏
を
少
し
で
も
涼
し
く
過

ご
す
た
め
に
、
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だ
れ
、
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、
打
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水
、
う
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わ
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寝
ご
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、
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ば
枕
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風
鈴
な
ど
、
人
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は
昔
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な
知
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と
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ら
し
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き
た
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う
で

す
。
今
年
は
先
人
の
知
恵
を
少
し
で
も

借
り
よ
う
と
思
い
ま
す
。 

 

（
Ｔ
Ｍ
）

 
 

 
 

 
 

 
 

新
米
事
務
局
長
と
し
て
の
一
年
が
過

ぎ
よ
う
と
し
て
い
ま
す
。
い
た
か
ん
交

流
会
や
区
の
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理
セ
ミ
ナ

ー
の
各
講
師
と
の
事
前
打
合
せ
、
広
報

の
原
稿
書
き
、
故
掃
部
関
名
誉
会
長
の

葬
儀
出
席
等
々
い
ろ
い
ろ
あ
り
ま
し

た
。
二
年
目
も
み
な
さ
ん
と
一
緒
に
楽

し
い
「
い
た
か
ん
ネ
ッ
ト
」
に
し
て
い

き
た
い
と
思
い
ま
す
の
で
ご
協
力
の
ほ

ど
、
宜
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。 

 
 

 
 

 

（
Ｎ
Ｋ
）

 
 「

絶
対
に
ゆ
る
ま
な
い
ネ
ジ
」
を
作
っ

た
大
阪
人
（
七
十
七
歳
）
が
い
る
。 

従
業
員
五
〇
人
弱
の
中
小
企
業
。
世
界

唯
一
の
技
術
を
発
明
し
、
英
国
や
独
国
、

台
湾
の
高
速
鉄
道
、
日
本
の
各
新
幹
線
、

瀬
戸
大
橋
、
今
回
の
三
月
十
一
日
の
地

震
に
も
び
く
と
も
し
な
か
っ
た
墨
田
区

の
完
成
途
上
の
ス
カ
イ
ツ
リ
ー
な
ど
、

誰
に
も
ま
ね
の
で
き
な
い
技
術
で
、

百
％
国
内
生
産
と
い
う
。
な
ん
と
痛
快

で
豪
快
な
こ
と
か
。
日
本
人
の
技
術
者

魂
に
エ
ー
ル
を
送
る
。
お
も
わ
ず
涙
が

わ
い
て
き
た
の
は
、
同
じ
機
械
畑
、
開

発
研
究
者
で
、
ど
ん
な
こ
と
に
も
熱
く

語
る
四
十
四
歳
で
早
世
し
た
笑
顔
の
素

敵
だ
っ
た
弟
を
、
重
ね
て
思
い
出
す
か

ら
か
。  
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入会御案内 
・入会金 2,000 円 
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お問い合わせください。 
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修繕積立金の目安額を初公表 

4 月 18 日、国土交通省は「マンションの修繕積立

金に関するガイドライン」を公表した。一般に、マ

ンション分譲時に修繕積立金が著しく低めに設定さ

れ、大規模修繕工事の際に資金が不足する例が相次

いでいることから、同省が 84 の実例を検証したもの

である。この結果、マンション分譲時の修繕積立金

の約 2倍の修繕積立金が必要であることがわかった。 

 

《算定の例》《算定の例》《算定の例》《算定の例》    

① 10 階建て、建築延床面積が 8,000 ㎡のマンショ

ンの、専有床面積 80㎡の住宅の場合 

➣平均値：80 ㎡×202 円/㎡・月＝16,160 円/月 

➣ 幅 ：80 ㎡×140 円/㎡・月＝11,200 円/月から 

80 ㎡×265 円/㎡・月＝21,200 円/月まで。 

 

② 機械式駐車場がある場合（例えば、2段（ピット

1 段）昇降式の機械式駐車場が 50 台分あり、購入

を予定する住戸の専有床面積が 80 ㎡、マンション

前提の専有床面積の合計が 6,000 ㎡の場合） 

➣7,085 円（月額修繕工事費の目安）×50 台 

×80／6,000＝4,723 円 

（単位：円／㎡・月）

事例の2／3が

包含される幅

5,000㎡未満 218 165～250

15階未満 5,000～10,000㎡ 202 140～265

10,000㎡以上 178 135～220

206 170～24520階以上

専有床面積当りの修繕積立金の額専有床面積当りの修繕積立金の額専有床面積当りの修繕積立金の額専有床面積当りの修繕積立金の額

建物の階数／建築延床面積 平均値

（単位：円／台・月）

機械式駐車場の

修繕工事費の目安

2段（ピット1段）昇降式 7,085

3段（ピット2段）昇降式 6,040

3段（ピット1段）昇降横行式 8,540

4段（ピット2段）昇降横行式 14,165

機械式駐車場の機種

機械式駐車場がある場合の加算額機械式駐車場がある場合の加算額機械式駐車場がある場合の加算額機械式駐車場がある場合の加算額


